

Fecha: 11-01-2026
Medio: El Mercurio de Valparaíso
Supl.: El Mercurio de Valparaíso
Tipo: Noticia general
Título: **Proponen registro de alojamientos para evitar estafas**

Pág. : 4
Cm2: 232,4

Tiraje: 11.000
Lectoría: 33.000
Favorabilidad: No Definida



SE ESPERA QUE LISTADO ENTREGUE MÁS GARANTÍAS A TURISTAS.

Proponen registro de alojamientos para evitar estafas

TURISMO. *Timo a visitantes argentinos en Reñaca generó iniciativa de la CNC.*

La millonaria estafa de la que fueron víctimas cerca de 200 visitantes argentinos hace unos días en Reñaca fue la gota que rebalsó el vaso para los gremios del turismo. Y es que se suma a otros episodios delictivos como, por ejemplo, el robo a un bus repleto de trasandinos que hacían turismo de compras.

Es así que el presidente de la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo (CNC), José Pakomio, propuso avanzar en la implementación de una nueva herramienta. “Estamos analizando la implementación de un Registro Nacional de Alojamientos Formales de Chile, una plataforma diseñada para que turistas nacionales e extranjeros puedan acceder a información verificada de alojamientos establecidos, formales y seguros”, dijo el líder gremial.

Subrayó que lo ocurrido en Reñaca se trató de un fraude deliberado que combinó su plantación de identidad, imágenes manipuladas y plataformas digitales utilizadas para introducir pagos que superaron el millón de pesos por alojamientos inexistentes.

“Si el Estado no ha sido capaz de garantizar estándares mínimos, lo haremos nosotros para proteger a quienes visitan el país y para resguardar el prestigio de nuestra industria turística”, dijo Pakomio.

Remarcó que la idea es contar con un registro nacional de los establecimientos que están formalizados con iniciación de actividades, pero que además cuenten con el respal-

“Si el Estado no ha sido capaz de garantizar estos estándares mínimos, lo haremos nosotros”.

José Pakomio
Presidente CNC

do de otros instrumentos como patentes municipales. Es decir, que ya hayan pasado por un filtro que brinde más garantías a los turistas.

PAPEL DE REGIONES
“Si bien existe un registro de Sernatur no viene apalancado con una promoción, publicidad o un trabajo vinculado con embajadas para dar a conocer esta información. Por ahora estamos trabajando de manera incipiente y esperamos que las regiones tengan un papel preponderante en esta iniciativa”, dijo Pakomio, quien espera avanzar con rapidez.

“Queremos ser un complemento a lo que realiza Sernatur, pero es bien distinto porque está mirado desde el sector privado considerando un plan de promoción insistiendo a quienes nos visitan que prefieran los establecimientos formales”, insistió, subrayando que es algo necesario por las características del sector.

“En esta industria existe una informalidad tremenda y por eso este registro pretende incorporar establecimientos que estén formalizados en todos sus aspectos”, cerró el líder gremial. **CG**